

INTERIOR.

[SANTA-FÉ.

[Diciembre 30 de 1822.

El que firma, gobernador y capitán general de la provincia de Santa Fé, ha recibido una comunicación que con fecha 13 del corriente le dirige el Sr. D. José Miguel Díaz-Vélez, como ministro secretario general del despacho del gobierno provisorio de la provincia de Buenos Ayres, en la que le instruye del cambio que tuvo lugar en ella el día 1.º, del que resultó gobernador provisorio por el voto unánime de los ciudadanos, el general de los ejércitos de la República, D. Juan Lavalle, quedando después delegado el gobierno, en el Almirante de la escuadra nacional D. Guillermo Brown.

Sea cual fuese la propiedad con que el señor secretario general llama voto unánime de los ciudadanos de una provincia como la de Buenos Aires, á la espresion tumultuaria y discordante de los pocos que puede contener un templo: á pesar de que el infrascripto recibe á cada momento datos positivos de que una gran mayoría de ella reprobaba amargamente el cambio del día 1.º, y por más que los motivos alegados en el manifiesto del 5 aparecen fútiles los unos, calumniosamente falsos los otros, el gobernador de Santa Fé limitaría toda su ingerencia en este negocio á tomar recibo de la expresada comunicación si no se vería en la desagradable necesidad de contestarla con una reclamacion solemne, si ese manifiesto del gobierno provisorio no ultrajase atrocemente su honor, si las nuevas resoluciones de los señores que lo firman, y hoy mandan en Buenos Aires, no atropellasen los respetos del pueblo que preside, y si el cambio del 1.º no tuviese otro carácter muy distinto del que le atribuye el Sr. secretario.

Es sin duda bien singular que la nota á que se contesta no exprese que el movimiento fué hecho por una division del ejército nacional, y contra el jefe supremo de la República, en la direccion de la guerra, paz y relaciones exteriores: esto es lo que á las provincias interesadas saber, y el gobernador de Santa Fé no ha podido mirar aquel suceso bajo otro aspecto. Así es que, luego que recibió la nota del Exmo. Sr. D. Manuel Dorrego, en que desde las Cañuelas le instrua con fecha 2 de la sublevacion de las tropas nacionales, requeria su cooperacion para hacerlas entrar en su deber, y le encargaba que al mismo efecto comunicase este acontecimiento á las demas provincias, el infrascripto, como jefe de una que reconocia en S. E. la autoridad nacional, y como general de la República, no trepidó en llenar su prevision. Puso desde luego á las órdenes del gobierno general las fuerzas de que podia disponer, y circuló á los demas tan remarcable ocurrencia. En este sentido obró entonces, en sostén de la autoridad legitima que los pueblos habian establecido, y en el mismo obraría hoy, si un nuevo atentado no hubiese dejado acéfala á la nacion. No hay ya autoridad nacional á quien sostener de hecho, pero hay agravios enormes inferidos á la provincia de Santa Fé, agravios que su gobernador debe reclamar, de los mismos que se han colocado á la cabeza del gobierno de Buenos Aires.

Es notorio que la primera division del ejército nacional que acababa de llegar del territorio oriental, fué la que exclusivamente ejecutó el cambio de que instruye el señor secretario, y esto es tan cierto, que ni las tropas de la guarnicion de Buenos Aires, ni las milicias correspondientes á la misma, que integran aquella division, tuvieron parte en él. Solo las tropas nacionales dieron este escándalo: solo ellas atentaron contra las instituciones peculiares de una provincia, y tambien contra la autoridad suprema bajo cuyas órdenes militaban. El general y gefes que las condujeron en esta ignominiosa jornada, son altamente responsables del indigno abuso que han hecho de esta fuerza, compuesta en su mayor parte de hom-

bres remitidos por las provincias para defender los derechos de la nacion: esos mismos derechos han sido ultrajados por la fuerza misma destinada á protegerlos. Desde que los pueblos delegaron las facultades nacionales en la persona del Sr. Dorrego gobernador de Buenos Aires; desde que su provincia constituyó en la delegacion y la hizo ella misma, desde entonces ella y las demas miraron y respetaron en la persona del gobernador de Buenos Aires al jefe provisorio de la República. Esta sola, desde entonces, pudo despojarse de la autoridad nacional. Destituyéndolo el general Lavalle, fusilándolo y colocándose en la silla que ocupaba, ha hollado los respetos de las provincias todas. La de Santa Fé se lo demanda: quiere ser satisfecha sobre los motivos que haya tenido el Sr. general Lavalle para destituir al Sr. Dorrego de las facultades nacionales, insurreccionando al efecto el ejército que estaba á las órdenes del segundo: para invertir así, hasta un punto que no es facil calcular, el orden provisorio en que la República marchaba á organizarse; para dejarla acéfala, y aventurar de este modo el cumplimiento de la honrosa convencion preliminar de paz, arrancada al Imperio del Brasil, durante la administracion y á esfuerzos del Sr. Dorrego. Desea saber sobre todo el gobierno de Santa Fé la causa poderosa y urgente que tuvo el general Lavalle para hacer fusilar de su orden á su jefe supremo y al de toda la República.

Espera tambien el gobierno infrascripto ser instruido de la aplicacion nacional que se haya dado á los ejércitos y escuadra de la República, quien los gobierna, y con qué facultades: del estado que tengan las rejiones exteriores, quien las administra y con qué autorizacion.

Pero el señor general Lavalle, gobernador provisorio de Buenos Aires, lejos de satisfacer á las provincias sobre su conducta en el dia primero y subsiguientes, se atreve á insultarlas de nuevo, en su manifiesto del 5, y á calumniar tambien á sus gefes del modo mas torpe y demigrante. La de Santa Fé se siente conmovida de los arrogantes denuestos que envuelve ese documento, y su gobernador no sabe tolerarlos. Si el jefe que hoy reside en Buenos Ayres se hubiese limitado á imputar ilegalidad á los gobiernos que rodeaban al señor Dorrego al tiempo de la destitucion de la junta oriental, la ridiculidad de este reproche escusaría de reclamar sobre su injusticia: mas él viene acompañado de otros serios, y el manifiesto parece forjado para herir á los pueblos y á los individuos. Despues que fue dispersada la legislatura oriental dice que aquella provincia quedó como las demas, sometida al capricho de su jefe. La provincia de Santa Fé en la que el poder legislativo y judicial se ejercen con independencia del Ejecutivo, está retratada en aquella frase, como un grupo de esclavos sumisos á la voz de su amo: ella exige satisfaccion de esta infamia. Desea saber los hechos que justifiquen la proposicion notada, que tanto ofende el temple de su carácter, y las razones que haya tenido el gobierno de Buenos Aires para pronunciarse contra su jefe en ese sentido hostil.

El gobierno provisorio de Buenos Aires lleva sus audaces insultos al extremo de atribuir á las provincias y á sus gobiernos complicidad en el latrocinio y dilapidacion del tesoro de aquella provincia que imputa al señor Dorrego. Desde que este ciudadano se hizo cargo del gobierno dice el manifiesto, el pueblo de Buenos Ayres, que habia sido siempre modelo de los otros, fué la presa de que todos se repartieron:—la hacienda pública estaba destinada á enriquecer á los gobiernos de las provincias:—el tesoro de nuestra provincia se empleaba á cada momento en comprar especies metálicas para enviar á los gobernadores de las otras, sin que hasta hoy se haya visto el resultado de tales sacrificios. El gobernador de Santa Fé seria indigno del pueblo que preside, y de alternar entre los hombres de bien, si no exigiere del de Buenos Ayres una declaracion tan

pública y tan solemne como es el manifiesto, de las sumas con que el señor Dorrego lo ha enriquecido á costa del tesoro de la provincia de Buenos Ayres: una numeracion de las cantidades metálicas que se hayan remitido y cuyo resultado no haya sido público.

La fuerza, señor secretario, no dá seguridad para dilatar así, y el hombre de honor siempre la tiene para vengar ofensas de esta clase, ó perecer en la demanda. El gobernador de Santa Fé ha recibido, es verdad, especies metálicas para aprestar y pagar el ejército del norte que tubo el honor de mandar en jefe, pero su resultado ha sido tan público, como la gloriosa paz á que tanto contribuyó esa expedicion: tan público como lo es que los últimos meses de sueldo no han sido satisfechos al contingente de su provincia, y que el infrascripto ha tenido que negociar dentro de ella un empréstito para pagar aquella deuda, que todavia gravita sobre el tesoro nacional.

Despues que la provincia de Santa Fé ha sido envuelta en los agravios inferidos á todos por los sucesos del dia primero y su manifestacion, ha sido tambien especialmente ofendida por la autoridad provisorio de Buenos Ayres. El gobernador infrascripto ha llegado á entender de un modo cierto que el señor secretario general ha comunicado orden á los señores diputados de Buenos Ayres al cuerpo nacional para que se retiren. Sean cuales fuesen las causas que hayan dictado esta resolusion, ella cede en manifiesto desprecio del tratado celebrado en esta ciudad á 2 de Octubre del año último entre los comisionados de ese y este gobierno, y competentemente ratificado por ambas autoridades. Por el artículo quinto las dos provincias están obligadas á concurrir con dos diputados á la asamblea nacional que se celebre en este punto, ó en el que la mayoría de provincias designase. Esa asamblea se instaló el 25 de Setiembre, y permanece reunida en esta ciudad. En consecuencia el gobierno de Santa Fé espera que el de Buenos Ayres se sirva revocar la orden expresada, ó recabar de éste según las formas la rescision del tratado, exponiendo al efecto las causas que la justifiquen. No se avanza este gobierno á sospechar que el de Buenos Ayres crea que es velpendiar á su provincia y colocarla bajo un humillante pupilaje, el exigirle el cumplimiento de sus compromisos los mas solemnes y sagrados.

Tales son las quejas de que la provincia de Santa Fé se siente vivamente afectada á las autoridades de Buenos Ayres. Si el jefe infrascripto obrase solo por capricho, ó se dejase arrastrar de los impulsos de una pasion noble, tal vez se habria arrojado á usar del último recurso: pero el espera obtener por esta formal reclamacion, las explicaciones y medidas que satisfagan el honor de su provincia. Si esta esperanza sale frustrada, usaria aun del medio que le suministra el artículo 6 del tratado del 25 de Enero de 1822, acordado en el congreso cuadrilátero, que se celebró en esta ciudad, entre esa provincia, la de Corrientes, Entre Rios y ésta: cree el infrascripto que ese gobierno concurrirá con su representante. Pero si al contrario sucediese, ó las conferencias no tubieren un resultado satisfactorio, entonces el gobierno de Santa Fé se veria forzado á sostener la dignidad de su provincia del único modo que le quedara.

El infrascripto gobernador saluda al señor ministro á quien se dirige.
Estanislao Lopez.

Al señor ministro secretario general del despacho del gobierno provisorio de Buenos Ayres.

A GACETA

BUENOS-AYRES, ENERO 22.

En varias de las notas de los gobiernos de las provincias, relativas al movimiento de primero de Diciembre, se dice que el general Alvear lo encabezó juntamente con el general Lavalle. Esta equivocacion proviene de la comunicacion del coronel Dorrego, en que, mal informado este señor, así lo anunció al gobierno de Santa Fé. Creemos que esta esplicacion es un obsequio que se debe á la verdad.

El señor Dr. D. Domingo Guzman ha hecho renuncia del empleo de fiscal de la Exma. Cámara de apelaciones, que por decreto de dos del corriente le confirió el gobierno provisorio

Plaza.

ONZAS DE ORO SELLADAS.. C1 4rs
PESOS FUERTES DE NUESTRO 4 310 p 3
FONDOS PUBLICOS DEL 6 521 p ct vi
ACCIONES DEL BANCO..... á 197

MARITIMA

MANIFIESTOS DE CARGAMENTOS.

Bergantin ingles Maria, de Chiloe.
A Diego Brittain.

1108 gricos de luna
67 vigas laurel
623 tablonces
674 cuartones
51 tablonces
2 tablonces de avellanó
36 cuartones
328 tablas
6 madrinas
178 tablonces
18 remos labrados
88 tablonces
4500 tablas
12 vigas
21 docenas escobas
7000 rajas de leña
246 jamones

A D. Pedro Sebero.

300 jamones

Paquete brasilero Oriental Argentino, procedente de Montevideo.

a Mac Crackan y Jamieson

149 bolsas de sal
38 id vacias

a Tomas Gowland.

5 fardos bramantes
1 id gasas
4 id lienzos
3 cajones nanquines
4 cajones colines
a Guillermo Ignacet y Ca.
3 cajones acido sulfurico
a José María Giadas.
3 barriles algodón
4 fardos hilo acarreto

Goleta nacional Federico Feliz
a Mac Crackan y Jamieson.
250 fanegas de sal
50 cueros de bagal de forro

Goleta nacional Francisca, de Montevideo

a D. Juan de Abelleyra,

42½ docenas tablas,
10 ejes para carretas
10 barricas de alpiste
3 cajones libros
30 tercios yerba mate

Balandra nacional Concepcion, del Rosario

a D. Felix Constanzó

1700 cueros vacunos
7 chiguas cerda
30 rayos de algarrobo
Balandra Napoleon, de Santa Fé,
a Santiago Poge

100 fanegas trigo
2 pelotas miel
400 sandias

Han cerrado registro

Pataca brasilero Polara Maria, para el Rio Grande, despachado por Francisco Acosta Pereyra con.
200 quintales fierro
1 fardo mahon
4 piezas paños

Bergantin brasilero Triunfo do Mar, 6 Patagones, por Manuel Diaz de Sequeira, con
9000 rajas de leña
228 vigas
31 curbas y un rayo
6 pipas aguardiente

Avisos Nuevos.

For Sale, Freight or Charter.

The superior fast sailing copper ed and copper fastened -chooner MARIA, Capt. T.olt, 145 toas burthen Apply to Zimmermann, Frazier and Co

AVISO

LOS que subscriben dueños de las tintorerías situadas en la calle del Perú número 120, y en la de la Universidad número 33, tienen el honor de prevenir al público que la sociedad que existía entre ellos que se disolvió desde el 15 del que rige. Los establecimientos predichos corren en adelante a cargo de Guillermo Igonnet.

Guillermo Igonnet, Luis Bassard.

E 22 4p

SE VENDEN,

NUEVE tirantes de 7 varas de largo, un pequeño armazón para almacén y una cantidad de tablas de pino algo usadas; como asimismo algunos tirantillos de pino, calle de la Plata No. 202. También hay en venta una cuja ordinaria. e 22 4s

AVISO

SE da dinero a interés moderado con hipoteca de fondos públicos ó acciones de Banco. Ocurrase al escritorio del corredor de No. D. Felipe Somoza, calle de la Florida No 4 e 22 4s

Almanaque de Comercio

DE

BUENOS AIRES.

PARA servir de guía a los extranjeros, y dar a conocer lo relativo al Gobierno, ministerios, administraciones, los establecimientos, nombres y casas de los fabricantes, negociantes, consignatarios, comerciantes, mercaderes, artistas y artesanos, por J. M. Blondel

Para el Año de 1829.

Se vende en la librería de la Independencia calle del Perú No. 60, y en la que fue de Osandavara calle de Potosí No 46. Precio dos pesos. e 22 2p

SE VENDE,

La Balandra SAN ANTONIO de 15 toneladas Los SS. que se interese por dicho buque se verán con D. José Cartille calle de Buca de No 167 e 22 6p



EDICTO.

Nº habiéndose reunido en suficiente número los acreedores de D. Juan Peiro Aguirre para la junta que debía celebrarse el día 19 del corriente mes de julio objeto de nombrar síndicos: de mandato del Tribunal Consular se citan y llaman para que el día 26 del presente concurran a su salón de justicia a las 9 en punto de la mañana a celebrar la referida junta, con prevención a los citados acreedores que indispensablemente se ha de verificar la dicha junta en este día, aunque sea con un corto número de acreedores que concurran en personas como en cantidades, y lo que se acordare les parará a los que no asistan el perjuicio que hubiere lugar por derecho. Buenos Aires 21 de Enero de 1829 e 22 3s.

MERLO.

SE ALQUILA

La casa alta calle de Potosí No. 74, la cual está desocupada. En la calle de la Victoria No. 158 se podrá tratar por el precio. e 22 3p

LIBRERIA ARGENTINA

De LUIS LATY calle de Chacabuco No. 12



Acanban de llegar a dicha Librería una porción de obras nuevas, entre ellas muchos de las que hacían falta en esta ciudad. Se comunicará el catálogo a las personas que lo pidan.

Los SS. profesores encontrarán muchos libros de educación elemental y para premios; y los SS. comerciantes del interior, el surtido más propio para las provincias.

Se encarga Luis Laty de hacer venir de Europa cualquier obra que se desee, y de relacionar en aquel destino á las personas que gustasen emprender algún negocio de libros. e 22 6p

AVISO.

SE alquila ó se compra una casa con el terreno suficiente para un saladero, la persona que desee vender ó arquirar ocurra á la calle de la Florida número 95 e 22 1p

AVISO.

SE necesita una ama de leche entera sin hijo Calle de la Plata número 49 darán razón. e 22 3p

AVISO.

EN el almacén calle de la Florida No. 47 se encuentran los artículos siguientes por mayor y menor a precios muy moderados. Botas inglesas finas, zapatos id., zapatos franceses para Verano, zapatos y botines de Sra., camisas de brenda finas, id. regulares, como acuchibrado, pañuelos negros de seda, medias de algodón rayadas, chalecos blancos, chaquetas de lino y de paño, pantalones blancos y de color, sombreros ingleses finos, listado de hilo, papel florido, cafeterías de la India, vino de Burdeos y Primitivo, licores surtidos, mazo y tarros de betun superior y varios otros artículos. e 22 3p

AVISO.

EL Sr. Cedeño, facultativo en sacar cañeros, los previene que con motivo de las muchas operaciones a que tiene que concurrir, no puede asistir en su alojamiento sino por la mañana de las 6 a las 10, y por la tarde de las 3 a las 7, a cuyas horas le harán el favor de verlo los que necesitaren de él. Calle de la Victoria No. 141. e 22 3p

SE VENDE.

EL resto de los muebles del uso interior de una familia en la Calle de Mayú No. 300, entre ellos hay una mesa redonda de tres ojos en que pueden colocarse de 18 a 20 cubiertos y una caja de cedro de vara y media de largo y tres y media cuartas de ancho y tres cuartas de alto con buen herraje. Todos los muebles se darán a precio muy equitativo. También se venden todos los instrumentos para el arte de encuadernar libros y algunas obras en pasta en castellano, y libros de ordo del Janeiro e 22 3p

CEBADA

DE la última cosecha y limpia se necesitan como 100 fanegas, 2 á 3 mil Ristras de Ceballas y 100 Carneros gordos. Calle de la Piedad No. 51 vive el comprador. e 22 4

A los Pulperos y Almaceneros

AGuardiente de España en pipas, Caña colorada de la Habana, id. Vino carlon superior id. Jabon en cajones de 30 barras. Se vende por mayor en el almacén No. 67 Calle del 25 de Mayo adonde puedan ver las muestras los SS. que se interese en comprar. e 22 3p

SE ALQUILA.

UNA casa con 11 piezas habitables, cocina piza de vaide &c.; tiene un corral con 70 varas de corredor poco más ó menos, con entrada de carretera. Situado número 13 calle de Venezuela. Ocurrase en la misma casa. e 22 2p

2,500 pesos.

SE dan á rédito sobre hipoteca de finca. Ocurrase a la calle en Cangallo entre el número 29 y 31. e 22 3c

AVISO.

HAY venta en el almacén número 15, calle de la Paz una pequeña cantidad de botas de caballería que se venderán á precios equitativos. e 22 3p

Se Vende.

LA acción de una llave de Almacén en la calle de Potosí número 58 tiene contrato por tres años. En la misma calle número 57 y 60 darán razón. e 22 1p

Se Vende.

UNA casa, que hace esquina en la calle de Cuyo número 274. Con bastante comodidad y estension para edificar si se quiere, y aun precio moderado. El que se interese, podrá tratar en la calle del Parque número 230. e 22 6p

AVISO AL PUBLICO.

EN la cochería y fabrica de coches calle de la Catedral número 132 se vende una galera nueva, muy fuerte y moderna á precio muy cómodo. También se componen coches carros y calesas y se construyen á la mayor prontitud. Los señores que gusten ocurrirán a dicha cochería donde tratarán con los dueños que viven en ella. e 22 3p



Para el Rio Janeiro.

Dará la vela el 31 del corriente el hermoso Bergantin americano LA TONJA, su capitán Palmer, forrada y clavada en cobre. Las personas que gusten tomar pasaje para los que tienen excelentes comodidades, ocurrán á Zimmerman Frazier, y Ca. e 22 3p

SE VENDEN,

EN la calle de Mayú número 112, un par de mesas de Sisa bronceadas recién concluidas y al gusto moderno. Ocurrase á dicha casa donde se podrán ver y saber su precio. e 22 3p

DE la casa de las cuatro cuadras para la casa de los Antevideos, se vende un terreno, se compone de treinta y cinco brazas de frente y setenta de fondo, con tres habitaciones, cocina y pozo de balde de agua superior; es propio y muy acomodado para un portelano. Darán razón del precio y también las señas de dicho terreno caso que lo quieran ver en la calle de Cuyo número 57. También dicha casa se vende y tiene mucha comodidad, y aun que el frente es poco tiene de fondo setenta varas y toda con mucho aso. Quien se interese podrá verla á cualquier hora por ser avistada por la misma dueña quien impondrá el precio. e 22 3



Remate.

Por Francisco Lavalle y Ca.

Calle de Potosí No. 36.

El Sábado 24 del corriente a la hora de costumbre se rematará precisamente a la mejor postura un surtido de efectos nobles, cuyo pormenor se dará en los números siguientes.

Por Henrique Nuñez y Ca.

Calle de la Universidad número 49

EL Viernes 23 del corriente á las 11 d. EL lamafiana se han de rematar á la mejor postura los efectos siguientes.

- Galicia de varios colores
- Crespones id id
- Gorras para Señoras
- Pieles blancas rayadas
- Damascos para Sofá
- Randas para guarniciones
- Velillos de la India de varias colores
- Cintas de Raso
- Estambres de algodón y seda
- Tafetanes de colores
- Bretañas de Francia
- Mantiles de hilo superfinos
- Servilletas id id
- Pañuelos de seda de varias clases
- Rasos de colores de la India
- Abanicos finos y ordinarios
- Pantalones de truco de hilo
- Zapatos ingleses de taflete
- Cabos de plata para rebenques
- Una colgadura completa para cuja

Para Almaceneros

Clavos de comer, Pimienta Yerba Para guaya, un surtido de Ambres y Acieriras. Escopetas de dos cañones superior calidad, id de un cañon, Una partida de cueros de Nutria perfectamente acondicionados y otros muchos renglones que se manifestarán al tiempo de la venta. e 22

Por Tomas Gowland.

Calle de la Catedral Núm 98.

El viernes 23 del corriente se rematará precisamente a la mas alta postura. El bergantin Polaera Nuevo Breaco surto en la boca, es como de 180 toneladas y calapoce agua, el inventario se podrá ver en casa del rematado.

IGUALMENTE.

El bergantin Cooperador surto en balizas. Para los almacenes. Yerba del Paraguay superior Id de Paraguaya Id de Rio Grande Clavos de comer, jabon americano Papel florido superior Id de estraza azul, uelas Tabaco de hoja en bocois y medio bocois Vino carlon en pipas Cigarros habanos y de manilla Azufre en cañon, aguana, varnis Alquitran, jabon blanco de España Rajé de la princesa y macuba Ferreteria una estufa para cocina económica Una maquina de torneador Tabaco correatino y paraguay Cebada escocesa, lunas de espejo, barajas Y otros muchos artículos.

Por Francisco L. de la Barta.

En el almacén Calle de la Victoria No. 85 de la Plaza de este nombre tres y media cuadra por el campo.

El Viernes 23 del corriente á las 11, de un excelente surtido de los artículos que abajo se manifestarán, aparentes para tiendas, almacenes, pulperas y Boticas, los cuales se venderán á la mejor postura que ofreciere.

Bramanter, Cocos, Coletas, Pielas, Mosa lina lisa y labrada, Pañolera fin algodón, Hilo de obillos y de corretel, Cintería de seda y lana, Botinicos para niños. Bestidos y Pañuelos de espumilla, Sargas negras labradas: Terciopelos de colores, Pañuelos de seda negra, Velos, Montas, Pañuelos y Besos todos de punto. Paños finos entrefinos y d. Estreía y Casimires apañados. Balletillas de colores, Ropa hecha inglesa al último gusto

Estuches, pizarras, cesteras, avanicos ordinarios, aritos, candeleros de platinas y otros renglones de Mercería.

Papel blanco y de estraza, Hilo de velas y cordelillos, Cacao, Té Imperial hispano y negro y cohetes de la India Alcaparrosa, Betun líquido, Polvillo, Rapé y tabaco negro. Jabon americano y de Castilla, C. la vason surtida, Plomo en lingotes y cajas de lata. Una partida de sables y piedras de eluipa. Planchas de hierro, cerruchos surtidos, tijeras ordinarias y fuentes de Petru.

Vinos de Oporto, Madeira y Burdeos y 10 pipas de Aguardiente de España de 51 grad. Escamones de Alepo, Ruiharbo, sal de inglaterra, opodeldo Aufrre, Goma laca, aceite spruce y un baltiqua grande con otros varios medicamentos. e 22 5

Por Clemente Rico.

Calle de Cangallo No. 83

EL Viernes 23 del corriente se venderá indispensablemente á lo mas que den los efectos siguientes. Lienzos americanos, Bramantes, Cocos lino, Tragos de zarasa con guarda, para los pulperos y almaceneros Ginebra en cuarterola, Aguardiente, Artóz, efectos de la India: Agri del Balle, Manteca en cuñetes y otros muchos efectos que se anunciarán al tiempo de la venta. e 21

Por José Maria Giadaz y Ca.

Calle de la Reconquista No. 7.

Hoy Jueves 22 de Enero a las once en punto todos los artículos abajo extractados, los que sin disminución alguna, se venderán al precio que por ellos ofrezcan.

Lienzos americanos de varias clases, id portugueses anchos, bramantes, cocos, zarzas muy particularmente, vestidos diversos, pañolera en surtido completo de tres y cuatro cuartas, pañuelos de reboso floco de lana, pañuelos de algodón para reboso de los mas escasos, mahones amarillos, medias de algodón, ropa hecha al gusto moderno, bretañas de Francia anchas y angostas, id de Amburgo id id, paños finos y ordinarios bien surtidos en calidades y colores, alfombras de tripe rizado, terciopelos para aferrar muebles, medias de seda para hombre y señora, pañuelos y vestidos de id.

A Continuación.

Ginebra en cajones de doce botellas Licores de infinitas clases Aceite superior en barriles Vino carlon en medias pipas Id de Burdeos, Champaña, amdera, castel y otros Yerba paraguaya propia superior Azucar en barricas Papel de varias clases, todo de lo mejor en la suya Naipes finos y siguientes calidades Y otros muchos renglones que se ofrecerán en oportunidad.

Por Feliz Alzaga y Medrano.

Calle de la Florida No. 18.

Hoy Jueves 22 a las 11 en punto de la mañana se venderán indispensablemente los renglones siguientes con algunas averías.

Paños finos de primera id entrefinos y ordinarios Casimires de varias calidades Zarzas, muselinas y cocos Bramantes, pañuelos y mahones Bayetas, irlandas y cintas Bretañas, brines y gergones Y otros muchos renglones que se verán al tiempo de la venta.

A la mas alta postura.

Caña de la Havana en pipas Vino de Málaga en cuarterollos Id de Madera en cajones Id de Burdeos en id Papel de estraza y floréte Pabulo, azucar y arroz Yerba Paraguaya y p. mezclada Una corta cantidad tabaco negro Una id id id de la Havana Muchos muebles usados Sillas de gusto doradas Cajones de medicina surtida Una partida cajones velas de cera Y otros muchos renglones de almacén A mas, una galera sin uso, que se podrá ver el mismo día del remate en la puerta de calle.

AVISO.
 EN la calle de la Universidad núm. 56 y 58, en frente del Colegio, hoy de venta los artículos siguientes por mayor y menor a precios muy bajos.
 Cigarros corrientes id de la Havana, aceite en botijas y botellas, papel florido, vino embotellado y por medida, coñac en medias pipas y embotellado, ginebra superior, vino de Burdeos en cajones, te imperial, café, arroz de Carolina, velas de molde y espartina, yerba del Paraguay, azúcar blanca seca, manteca fresca y salada, quesos ingleses y del país, jamones ingleses, jabón en cajas, betún, penetas finas grandes y chicas, yajas de ura. E 21 3

WANTED,
ASOBER and regular man to conduct the business of paper hanging and painting in a very extensive trade. Apply to J. Goldsworthy, 139 calle de la Victoria. E 21 3

AVISO Interesante.
 LAS personas que necesitan de una mujer para el servicio interior, pueden ocurrir en la calle de la Reconquista No. 319, advirtiéndole que ha de ser quinta ó chacra inmediata a la ciudad. E 21 3

AVISO
 DASE noticia al público que en las mananas de los días 25, 27 y 28 del corriente mes, a las puertas principales del tribunal Consular, se han de hacer nuevas subastas para la venta y remate de dos fincas, un terreno y unos asientos con títulos de Panadería, pertenecientes al conde don D. Francisco Arechaga, que se venden por pago de sus acreedores, y se han de rematar en quien mas diere dinero de contado; las personas que intenten hacer posturas podrán ocurrir al parage designado. Buenos Ayres Enero 21 de 1829. Merlo

AVISO,
 LOS señores Cochard y Miller, calle del Perú número 17, (en el patio) acaban de recibir en consignación un surtido de dibujos franceses e ingleses, que comprenden modas de París, muebles, adornos, decoraciones interiores y exteriores de almohadones, cojines, trajes de teatro y otros, caricaturas y rangos divertidos, cabezas, retratos, flores, acciones religiosas, históricas y profanas, academias, modelos de caballos, perros, &c., dibujos de arquitectura, vistas selectas de Francia, Inglaterra, Suiza, Italia, Sicilia, Londres, París. Los aficionados a las bellas artes, y las personas amantes a lo primoroso, visitarán sin duda dicha colección con mucho placer, pues la eligió un artista de mucho gusto. Se puede asegurar que se pasará largo tiempo, antes que se vuelva a ver en Buenos Ayres un surtido tan variado de pinturas tan finas y superiores, cuyo precio por otra parte es de los mas equitativos, siendo el mismo que el de Europa, con solo la diferencia del cambio. La venta se verificará por menor, y por colecciones separadas E 21 3p

AVISO.
 LA persona que hubiese perdido una cartera con algunos billetes del Banco, y algunas letras de importancia, ocurra a la fonda del Sol cuyo capitalista dará razon de ella, y será entregada dando las señas. E 21 3p

SE VENDEN,
 CIANAS de tacuara largos y gruesos recién llegadas propias para picanas y Saladeros y cubrenras de casa, se venden en lotes de 25 para arriba a precios muy cómodos; ocurrase a la calle de la Universidad No. 12 frente al café de la Victoria. Enero 21 3p

SE VENDE.
 UNA galera nueva y una casa en la calle de Tacuarí.
 Se recibe.
 Dinero a reditos sobre hipoteca de finca nueva en el centro de esta ciudad; ocurrase al escritorio de los Señores Saenz y Sanchez, calle de la Piedad No. 79. E 21 3

MUCAMA.
 SE necesita una de adentro. Calle de la Catedral número 81. E 21 3p

SE VENDE
 UNA pulperia de bastante comodidad para almacen de comestibles y de muy poca principal, situada en la Calle de Chacabuco No. 97, enfrente del Mercado; las personas que se interesen en comprar pueden verse con su dueño en dicha casa durante razon. E 21 3p

AVISO
 SE vende una casa en la Calle de Suiza No. 291, de buenas posesiones, y un patio bueno en precio muy cómodo. E 20 3

AVISO.
 SE vende un buen caballo de calesa, de color tordillo. El que lo quiera comprar en la caballeriza calle de la Biblioteca número 89 dará razon. E 20 3p

Se Recibe.
DINERO a reditos sobre fincas nuevas, con un número considerable de habitaciones y en el centro de esta ciudad.
 Se vende.
NOVILLOS de 3 a 5 años de edad y acciones de Banco Ocurrirse al escritorio de los SS. Sanchez y Saenz calle de la Piedad No. 79. E 21 3a

AVISO.
 EN la calle de Corrientes No. 165 hay de venta harina y galleta superior por mayor y menor a precio muy equitativo. E 21 4p

INTERESANTE,
DESEA colocarse en una casa de comer con un joven con algunas aptitudes, y probidad acreditada. El que se interese en él puede decir su morada en esta imprenta, para que pase a ella el expresado joven. E 21 3p

AVISO INTERESANTE.
 EN la Calle de la Universidad dos cuadras para el alto No. 186 hay de venta por rollos, tabaco negro del Brazil de superior calidad. E 21 3p

AVISO.
 EL viernes 23 de presente mes a las 12 en punto de la mañana, se ha de rematar en la colectoría general en quien mas dé dinero de contado la quinta de D. Juan Pedro Aguirre, situada en la inmediación del huaco conocido por de Cabezas bajo las calles de Santa Fé y Montevideo, cuyo terreno se compone de 340 varas de frente al Norte, y 157 de fondo al Sud, que con el edificio y arboleda está tasada en 9,227 pesos 4 reales. Los que quieran rematarla dirigirán sus propuestas en las oficinas de dicha oficina hasta la hora designada en que se abrirán y publicarán, quedando por la mas ventajosa. Buenos Ayres Enero 21 de 1829. E 21 SARMIENTO.

FOR SALE.
THE property of a gentleman, a horse, bridle and saddle; the horse (pampa) 5 years old, perfectly sound, and remarkable by quiet, so that the most timid person may ride him, with good power and action; the bridle and saddle (London made) are in excellent preservation. Any gentleman in want of a concern of this kind will meet with a bargain by applying to John Kennedy, Sadler, 143 calle de la Piedad. E 2*3p

AVISO.
 EN la Calle de Maypú No. 50, se vende un Carro en un precio sumamente equitativo; y tambien se alquila para Córdoba. E 21

Interesante a las Señoritas.
ACABA de llegar y se halla de venta en la Calle de la Reconquista No. 32, Tienda de Rodriguez una Magnífica y muy abundante colección de abanicos del mas raro gusto recientemente llegados de Francia y que contienen las Operas del Barbero de Sevilla y del Tancredi con una diversidad de pinturas, versas y jergos que se hallan en el mismo abanico, los que se ofrecen a precios sumamente cómodos a todas las Señoritas que gusten verlos. E 21 6p

EMPLOYMENT WANTED
BY a young man who understands perfectly the English, Spanish and French languages, either in a mercantile or maritime line, or any other where a confidential person may be required. A moderate salary would be accepted until his services could be duly appreciated. Apply at No. 69 calle de Cuyo. E 2*3p

Aviso interesante a los tenedores de moneda.
 SE venden las posesiones que van puestas a continuación; de cuyos pormenores podrá informar el corredor de número D. Felipe Somoza ocurriendo al escritorio Calle de la Florida No. 4.
 1 casa en la inmediación de la Plaza de la Victoria 45,000 pesos
 1 id id id id 25,000 "
 1 id id de la Plaza de Lorea 6,000 "
 1 id id id de la Concepción 8,000 "
 1 Quinta distante 25 cuadras de la Plaza de la Victoria al Oeste. 13,000 "
 1 Chacra en el partido de la Matanza 40,000 "
 1 Terreno formando esquina con 50 varas de frente y 70 de fondo situado en la Calle de la Piedad 10,000 "
 1 Otro formando esquina con 70 varas de frente y 70 de fondo todo poblado de árboles frutales cercado de pared y con algun edificio antiguo. 14,000 "
 1 Terreno para estancia de 13 leguas cuadradas con aguas permanentes y excelentes pastos. 60,000 "
 1 Otro para id en Entre Rios con nueve aguas cuadradas. 6,000 "
 1 Otro con 70 varas de frente y 80 de fondo formando esquina, el cual está frente a la quinta conocida por de M'Kinlay. 10,000 "

AVISO.
 E orden del Tribunal de Comercio de esta y empieza a los acreedores de D. Vicente Casares para el 21 del corriente a las 10 de la mañana, con sus respectivos documentos, en la que se hará la junta de dichos SS. Buenos Ayres Enero 14 de 1829. E 15 Barrros

AVISO.
 EN la calle de las Artes No. 276 se vende una criada sin vicios. Su precio 700 pesos papel moneda. E 17 4p

Se compran Botellas Vacías.
 En la Fabrica de Cerveza Alemana calle de Córdoba No. 73, y se paga por cada docena Un Peso siendo limpias, y las petizas ó chabacas negras para cerveza a Nove Reales la docena
 El dueño de la Fabrica T E 17 15p

AVISO a los Cetaladores.
HAVE un mes que fugó de casa de su amo un negro de nacion mina llamado José cora rayada bajo, delgado lleva patalon de brin, sin chaqueta, es casado con una criada de D. Mariano Maza; y el que diese razon ó lo encuentre se lo presentará a Don Mariano Pizarro que vive en la calle de la Catedral No. 152 que se le gratificará. Enero 20 3p

SE VENDE,
 UN hermosísimo caballo Pampa, con silla, freno &c. todo completo; tiene 5 años, es tan manso que cualquiera persona lo puede montar y manejar con seguridad. El que se interese hará un buen negocio, ocurriendo a la taballería de D. Juan Kennedy, calle de la Piedad No. 143. E 20 3p

SE VENDE.
 Una casa calle de Tacuarí con una esquina recién edificada, y que Mayoría del detal.

POR disposición del señor inspector general encargado del E. M. del ejército de esta capital se previene a todos los señores gefes y oficiales pertenecientes a los cuerpos de caballería de linea que se hallan en campaña ó guarneciendo la frontera, que residan en esta capital en comision del servicio, por enfermos, con licencia temporal, ó en cualesquiera otra forma, se presenten en la mesa del señor coronel graduado D. Luis Argerich ayudante comandante del referido E. M. para examinar la legalidad de su permanencia, y anotar el nombre y número de la casa en que habitan, entendiéndose que lo deben verificar antes del 24 del corriente día en que quedará cerrado el registro, y sin opcion a acreditar sus haberes los que no lo verificaren puntualmente.—Buenos Ayres, Enero 19 de 1829 E 20 Novorro Manterola.

AVISO INTERESANTE
 SE necesita una persona que entienda de branza para entregarle una quinta a corta distancia de la ciudad, bajo de contrata. La que se halla en esta disposición ocurra a la Calle del Temple No. 55 don se le dará razon para que él le hace cuenta formalise su contrata. E 20 5p

SE VENDE,
 UN hermoso terreno en el camino de Barracas, su frente hace esquina con la Barraca de D. Ambrosio Lezica. La situacion es a propósito para una barraca ó casa de recreo. Las personas que gusten informarse de su precio y demas condiciones pueden ocurrir a la primera casa de D. José Hernandez en el mismo parage, ó a la calle de la Universidad No. 10. Dicho terreno tiene 40 vs de frente y 200 de fondo, con un rancho nuevo de 10 varas y una casa que no le falta mas que las puertas y reocarrta. Su precio 6800 pesos. E 21 3p

AL PUBLICO
 Se ofrece una ocasion de emplear bien el dinero.

EN el almacen de papeles pintados y pinturas de todas clases, frente la fonda de las Naciones, Np. 138 calle de la Victoria, hay de venta un surtido de papeles pintados de mucho gusto recién llegados. Tambien se encuentra toda clase de pinturas para pintar puertas &c., pintura blanca en barrilitos, tiz finos, caoba en polvo, barniz, aceite de Linaza y agua irraz; se vende por mayor ene 21 6p.

SE VENDE,
 Una casa en la calle de Tucuman No. 212, cuadra y media antes de llegar al huaco de Zamudio; tiene 5 piezas habitables, cocina, pozo de valde, un buen corredor, huerta y otras comodidades para una familia corta. En la calle de Potosí No. 300 darán razon. E 21 3p

SE VENDE,
 Una galera hechura de berlino, buena para campo y ciudad y otros coches mas a un precio muy acomodado; tambien se alquilan a un precio equitativo; calle de Balcarce No. 50 atras de San Francisco. E 17 6a

For sale or to let.
 The house No. 276 calle de Yaguazuela; inquire at No. 146 calle de la Reconquista. E 7 16c

AVISO.
 EL Escritorio de Saenz y Sanchez, se ha mudado a la Calle de la Piedad N. 79. E 17

SE VENDEN,
 En la Punta de San Fernando de Buena Vista.

UN sitio y un rancho con la mejor vista al Rio sobre la barranca, con 423 vs. de frente y 90 de fondo, con una huerta de arboles de buena fruta; el rancho tiene el frente al Norte, corredor y tres piezas habitables. Otra casa que forma esquina con tres piezas de azotea, entado id de paja con pared de ladrillo para techar de azotea, con 56 varas de frente y 50 de fondo, a una cuadra de la plaza, y en el mejor parage para casa de trato. Otro sitio sobre la barranca inmediato a la casa de Don Joaquín Soares 50 vs. de frente y 40 de fondo, formando esquina. Ocurrirse al corredor d. No. D Camilo Velarde calle de la Piedad No. 17. E 15 10

SE VENDEN,
 VACAS de vientre, vacas con crías, novillos para saladero, mil quinientas cabezas de ganado en redco, cueros al pelo, id salados, terrenos en enfiteusas para estancias, 60 quintas, varias casas y algunos terrenos en esta ciudad, una casa en San Isidro, onzas de oro sellado, y un bergantín goleta en muy buen estado de poco mas de 100 toneladas.
 Se venden por contrata, Cueros salados, carne salada y sebo fresco en tanta.
 Se Compran. Acciones de Banco, Fondos Públicos y sal. Se compran por contrata. Ganado para matadero Ocurrirse al escritorio de los SS Saenz y Sanchez, calle de la Piedad No. 79. E 20

AVISO.
 EN el Almacen No. 02 Calle de Potosí de San Juan media cuadra para el Rio hay de venta por mayor y menor.
 Barricas de Baealco, vino carlon superior a dos rs cuarta, id Burdeos a real y medio id, id de Málaga a dos reales y medio id, moscatel a tres reales id, Ginebra de Holanda a tres reales id, Caña del Brazil a dos y medio id, Azote sevillano a ocho reales botella, Azote de navo para lamparas a 14 ps. do manujana, Vinagre blanco de yema a dos reales botella, id inferior a real y medio id, Tinajones para agua y otros artículos. E 20 3p

BURRA LECHERA.
 EN la Calle de la Florida casa No. 220, se vende una; el que la necesite ocurra brevemente. E 20 3p

AVISO.
 SE venden cajas grandes vacias de las de azucar del Brasil en la calle de Cangallo número 93. E 20 3p

AVISO.
 SE vende un muñito joven, sano y robusto. to buen domador y entiendo perfectamente todo trabajo de campo, su precio es escuotrocientos cincuenta pesos moneda corriente. El criado se vende por haber andado luido algunos días de la estancia donde se hallaba sirviendo. Cal e de Balcarce número 152 la barraca que fue de Duval. E 20 3p

SE HA HUIDO,
 UN esclavo como de 23 años llamado Luciano, cuerpo regular, pie disforme por su pulcra. El que lo entregue en la calle de las Piedras No. 114 será gratificado con 25 pesos. E 27 16c

SE VENDEN,
 EN la ciudad una casa de azotea con tres piezas de azotea y un sitio que ocupa el centro de la Plaza de la Libertad No. 229, con 40 varas de frente y 80 de fondo. Otra en la calle de la Victoria frente mismo al molino formando esquina, con frente al Norte y Este, con casa de 5 piezas, 35 vs de frente y 76 de fondo. La persona que quiera con rraz ocurra al corredor d. No. D Camilo Velarde calle de la Piedad No. 17. E 15 10p

LA GACETA MERCANTIL,
 Se publica diariamente por ESTEVAN HALLET y CA. Calle de Cangallo No. 75, del Café de Catalanes media cuadra por el campo. Precio.—Do e pesos por tres meses.